

#Lettre d'inFolaisons n°7 / C'est l'automne aux Folaisons.



Bonjour à toutes et à tous !

Après cet été caniculaire, qui ne semble pas tout à fait fini, nous reprenons la plume pour vous donner des nouvelles. Notre dernière lettre d'info date du mois de juillet ; depuis, l'effervescence n'a pas diminué à la ferme des Folaisons !

La fête du 30 juillet dernier a été un moment plein de joie :) Merci à toutes les personnes présentes d'avoir répondu à l'appel et d'être venues parfois de loin pour venir fêter notre installation collective ! Merci aux artistes qui ont accepté de nous réjouir par leurs talents musicaux et circassiens.



Dès le 1er août, retour à la réalité : pour notre année d'installation, nous avons donc pris le mur climatique en pleine figure. Il paraît qu'il va falloir s'y habituer. Les moissons de blé, triticales et méteil triticales se sont bien passées, mais la chaleur et la sécheresse ne furent pas un cadeau pour nos vaches et nos brebis qui ont manqué d'herbe ! Heureusement, nous avons pu puiser dans les stocks d'enrubannage d'herbe du printemps et dans les stocks d'ensilage de maïs laissés par

notre prédécesseur.



Pour faire face à ce manque de ressources alimentaires, nous avons décidé de passer plus rapidement en monotraite pour les vaches : nous avons donc tout simplement arrêté la traite du soir, avec un peu de stress il faut bien le reconnaître ! Mais les vaches se sont vite adaptées : si la production de lait a diminué de 20% comme prévu, les taux de matière protéique et matière grasse ont explosé, ce qui est idéal pour la transformation fromagère à venir. Et comme nous gagnons du temps avec l'arrêt de la traite du soir, nous pouvons emmener les vaches pâturer dans de belles parcelles plus éloignées. Nous avons aussi re-semé 10 ha de nouvelles prairies, plus proches du corps de ferme : on s'assure ainsi de pouvoir compter sur du pâturage toute l'année à partir du printemps prochain, même en cas de sécheresse.



Les agnelles deviennent brebis : elles ont « rencontré » les trois béliers qui ont été inclus dans le troupeau pendant 1 mois et demi et en sont tout juste sortis. Nous avons appris à nous méfier de Serge qui commençait à nous mettre quelques coups de tête. Si les béliers ont bien fait leur mission, les premiers agneaux devraient naître dès janvier !



La transformation hebdomadaire de pain débutée fin juin a continué depuis, chaque mardi à raison de 110kg par semaine. La vente à la

ferme du mardi soir (17h30-19h, pour info) a déjà dépassé les ventes au marché de Vannes du lendemain matin. C'est un réel plaisir d'accueillir nos voisin-es que l'on voit arriver à pied, à vélo, en voiture, par les chemins et par les champs ! Nous avons à cœur que la ferme soit un lieu où les gens se croisent et papotent. Nous fixons la première semaine de mars pour l'inauguration de la boutique et la vente des premiers produits laitiers, miam !



Les nombreux chantiers avancent :

- Le bi-tunnel maraîcher s'est drapé de son élégante bâche plastique. Merci à tous les bras qui nous ont aidés à la tirer ! La pépinière qui verra pousser les petits plants est également montée à côté du tunnel. Les tranchées pour faire passer tout le réseau d'irrigation sont creusées. Et surtout, nous avons réussi (victoire!) à vider entièrement la fosse à lisier et notamment les derniers 20 cm, avec pas mal d'huile de coude (grand merci notamment à Fabrice, Clara et Vincent) et avec beaucoup d'énergie collective. L'eau de pluie de l'automne et de l'hiver va pouvoir ruisseler allègrement sur la toiture de la porcherie et la bâche des tunnels puis s'écouler tranquillement jusqu'à remplir cette grande piscine. Nous serons prêts à irriguer nos légumes lors de la future sécheresse !



La fromagerie est montée, la structure bois s'élève au-dessus des

caves maçonnées qui serviront à stocker nos tommes ! C'est grand et beau. L'aménagement intérieur va pouvoir commencer, entre plomberie et carrelage notamment. Nous construisons un monte-charge pour faire passer les fromages de la salle de fabrication au rez-de-chaussée aux caves situées en dessous : un sacré défi. La fromagerie sera opérationnelle à partir du début d'année prochaine si tout continue de bien se dérouler.



La bergerie prend forme : le quai de traite est monté (merci Gwénaël, Jacqueline, Christian et Pierre !) ainsi que la base du quai d'alimentation. Etienne et Yoann sont allés démonter une salle de traite pour brebis en Ille-et-Vilaine que nous allons bientôt remonter sur place.



- Les deux premières salles de la porcherie ont été intégralement démontées, et deux dalles ont été coulées sur les caillebotis (merci aux courageux·euses qui nous ont filé un coup de main : Hervé, Marie-Christine, Marc, Michèle, Sophie). Nous avons fait un gros coup de peinture blanche qui illumine ces pièces. Bientôt nous installerons des porte-fenêtres et pourrons aménager la boutique à la ferme ainsi qu'un grand espace bureau-cuisine-salle de réunion.



Enfin, la maison de Yoann et Camille est toujours en cours de rénovation, entre ouvertures, isolation, joints extérieurs, électricité, placo. Objectif : aménagement pour Noël !



Dans ces trois derniers mois bien chargés, nous sommes quand même parvenus à prendre des semaines de vacances, bien reposantes pour repartir d'un bon pied. L'hiver arrivant, nos journées devraient aussi raccourcir un peu.



Nous sommes toujours aussi content-es de recevoir vos visites, imprévisibles ou programmées, pour une heure ou une semaine. N'hésitez pas à nous solliciter si vous voulez passer !



Ferme des Folaisons
Métairie de Bodevrel, 56220 Pluherlin

This email was sent to {{contact.EMAIL}}
You've received this email because you've subscribed to our newsletter.

[Unsubscribe](#)

